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▲

方松体育公园
展现崭新面貌

“家门口”的卫生室
完成升级改造

本报讯（记者 周丹丹） 12月 16
日下午，松江企业上海莱慎生物科技

股份有限公司成功挂牌上海股权托

管交易中心科创板，股票代码为

300378。
上海莱慎生物科技股份有限公

司是一家专业从事传染性疾病预防

产品研发、生产和销售的国家级高新

技术企业。目前公司正致力于“大蒜

素作为新一代天然抗生素”的产业

化。今年新冠肺炎疫情发生以来，上

海莱慎生物科技股份有限公司联合

中科院上海有机化学研究所姜标院

士及其团队，共同研制了“新一代天

然环保抗菌消毒剂”，以帮助人民群

众更好抵御疫情。

挂牌仪式后，上海莱慎生物科技

股份有限公司还与中科院上海有机

化学研究所、上海市公共卫生临床中

心、复旦大学生命科学学院就“大蒜

素作为新一代天然抗生素”科技研发

达成战略合作。

据悉，上股交科创板目标企业是

科技型、创新型股份公司，专注初创

期科技创新企业，实行注册制，对标

上交所科创板，有“小科创板”之称。

通过挂牌，企业可以进行股权融资、

并购重组，上股交可以帮助企业进行

资源对接和产业整合，并提供规范辅

导，助力企业转板。今年以来松江共

新增上股交科创板挂牌企业4家，目

前全区挂牌企业共有32家。

新修的水泥路直通一幢幢农家小楼，拐角

处的小花园里花团锦簇、绿草茵茵，一旁的健

身区域放置了各式各样的运动器材，颜色显

眼，充满现代生活气息……这是记者日前在我

区泖港镇腰泾村看到的场景。村委会副主任

夏静一边把整改前后的对比图上传平台，一边

自豪地介绍说：“村务见阳光，农村大变样，现

在村里的大小事务、每一笔开支，都在‘阳光村

务平台’上公示，村民们通过它来参与村务管

理，平台架起了沟通交流的‘连心桥’，让大家

直接参与到对村里工作的日常监督上来。”

夏静上传的信息经过审核发布后，张大爷

在自家电视上就可以看到了。拿起遥控器，打

开电视，看看村里的财务公开情况，每一张发

票、每一份财务报表都清晰地呈现在眼前。平

日里原本握在村会计手里的“账本”、只能在村

委会墙上看到的村务信息，现在在家里电视上

就能看到了。让村务在“阳光”下运行，成为区

纪委监委推动全面从严治党向基层延伸、区民

政局深化村级民主监督的一个新平台。

“阳光村务”
源头遏制“小微权力”腐败

“这些年，我们发现基层的‘微腐败’现象

还是比较多的，有的村干部通过编造虚假材料

骗取农业补贴款，

静静的鲁家埭河贯穿胡家埭村

南北，70岁的陆美玉家就在河边，正

对家门口的河边有一处亲水平台，面

积不大，三条长椅，一处桌台，一把遮

阳伞，天气好的时候，村里的老姐妹

们会坐在这里拉拉家常、做做手工。

亲水平台是陆美玉自己掏钱建造的，

“花了2000多块，就是为了方便邻居

们一起来坐坐，喝喝茶聊聊天”。

陆美玉家获评过“茸城美丽家

庭”，村里的“家风驿站”就设在陆美

玉家。以“家风驿站”为载体，胡家

埭村每年都会开展“驿路有你”系列

主题活动，包括巾帼读书汇、妇女议

事厅、家书抵万金等，构建起弘扬家

风文化、凝聚家风力量、关爱家庭建

设的实用平台。“家风驿站”只是胡

家埭村乡风文明建设的一个缩影，

多年来，胡家埭村紧紧围绕“党员带

头、美在生态、富在产业、根在文化”

的主线，努力创建乡风文明、荷香景

美、生态宜居的江南小村落，把文明

的种子种进村民心田。

文旅融合共享美好生活
胡家埭村是松江荷花节的主场

地，一年一度的荷花节让“芙蓉村”享

誉长三角。每到荷花盛开的季节，

300多亩的荷花基地游人如织，赏荷

的游客也让这片荷花荡实现了农业

和休闲产业的“联姻”。在这片荷花

荡周边，上海雪浪湖度假村、百荟园

等休闲旅游点成为不少游客来松江

旅游时的打卡地。多样的景点、美丽

的环境、淳朴的民风……胡家埭村让

更多城里来的游客除了赏玩景点，还

能在这里“看得见水、留得住乡愁”。

村党总支书记、村委会主任陈

佩君告诉记者，胡家埭村作为松江

唯一一个文旅功能融合国家级试

点，将进一步突出“荷”元素，将百姓

戏台、沿河民宅等空间资源进行配

套改建，将整个村子整合成“串珠成

线”的综合性文旅体验区域，通过增

强游客的“游赏玩”体验打造“网红

赏荷”一日游品牌，实现“以文促旅、

以旅彰文”的功能。

荷花给胡家埭村带来了变化，

也改变了村民们的生活。“来玩的人

多了，村里的环境变美了，我们的生

活也一年更比一年好。”陆美玉开心

地说。早上起来沿着鲁家埭河跑跑

步，晚上去百姓戏台跳跳广场舞成

了陆美玉的生活日常。

乡村“百灵鸟”播文明新风
在胡家埭村，活跃着一支多年

来闻名周边镇村的“百灵鸟”文艺宣

传队，队员由热爱戏曲表演的村民

自发组织形成，他们以身边人、身边

事为素材，通过快板、戏曲、表演唱

等群众喜闻乐见的方式，

无需抵押也无需担保，科创企业便能在

较短时间从银行获得最高5000万元额度的纯

信用贷款。日前，在“G60科创贷”产品发布会

上，这个利好消息让不少科创企业倍感振奋。

如何更好帮助科创企业解决在发展过程中

遇到的融资难题，一直是长三角G60科创走廊

联席办的关注点。此次长三角G60科创走廊与

江苏银行的合作，正是实打实的破题出招。

努力构建科创金融生态圈
所谓“G60科创贷”，是长三角G60科创走

廊与江苏银行联合推出的一款定向服务优质

科技型企业的授信产品，主要面向具有创新能

力和较高成长性的高科技企业，包括具有自主

知识产权且具有“新技术、新模式、新业态、新

产业”的四新特征科技企业。相对于传统信贷

产品，具有支持范围广、增信方式活、信用额度

大、审批速度快等优势，科创型企业纯信用贷

款最高授信额度可达5000万元。

“我们希望打造综合金融服务加科技资

源支持的一个新的模式，构建专门为科技型

企业服务的生态圈。”江苏银行党委副书记、

行长季明告诉记者，之所以选择在长三角G60

科创走廊试点合作，是因为江苏银行非常看

好这里巨大发展潜力和美好发展前景。“我们

计划在未来三年，提供 500亿元的信贷支持，

来专门支持科创型企业发展，助力长三角区

域经济的高质量发展。”季明说。

“金融机构要积极参与到服务长三角一

体化发展的工作中来，江苏银行针对长三角

G60 科创走廊推出的科创贷产品就是一个

非常好的样板。”中国人民银行上海总部党

委委员、副主任刘兴亚对此予以充分肯定。

他认为，科创金融是做好长三角高质量一体

化建设的金融服务突破口，金融机构和地方

政府需要形成合力，积极构建可覆盖科创企

业全生命周期的科创金融体系。

本报讯（记者 曲虹） 昨日上

午，市政协副主席金兴明率市政协

调研组来松调研宗教工作。区委书

记程向民，市政协常委、市政协民宗

委主任、少数民族界、宗教界召集人

闵卫星，全国政协委员、市政协民宗

委常务副主任张喆人，区政协主席

刘其龙参加。

金兴明一行来到松江清真寺、西

林禅寺等处，松江清真寺负责人详细

介绍了清真寺的悠久历史、伊斯兰教

文化建设和寺院规范管理等工作，尤

其就近些年在寺庙维护修缮、宪法学

习以及十九届五中全会精神学习等

方面作了重点介绍；西林禅寺方丈详

细介绍了西林禅寺的历史和崇恩文

化、寺院管理、慈善弘法等各方面的

发展情况。

金兴明对各寺庙的管理工作及

取得的成绩给予充分肯定，强调在

疫情期间要注意安全，合理安排宗

教活动，为信教群众提供切实可行

的宗教服务，为社会稳定和经济发

展作出贡献。

市政协民宗委常务专职副主任

徐梅及区政协部分委员参加。

本报讯（记者 王颖斐）昨日下午，松江区

和顺丰集团座谈会在区办公中心举行，进一步

推进双方重大项目战略合作。区委书记程向民

强调，要只争朝夕，共同把握松江枢纽现代物

流体系示范集聚区的重大机遇，共建共享长三

角G60科创走廊现代物流体系示范走廊，共同

打造总部经济集聚地。区委副书记、区长李谦

主持。顺丰集团董事长王卫讲话。顺丰集团

COO许志君介绍项目情况。

程向民向长期以来关心、重视和推动双方

重大项目战略合作的政府部门及企业人士表

示衷心的感谢。他指出，要服从服务国家战

略，共同把握松江枢纽现代物流体系示范集聚

区的重大机遇。在习近平新时代中国特色社

会主义思想指引下，要提高政治站位，统筹规

划建设中国特色社会主义现代物流体系，更好

服务长三角一体化高质量发展国家战略，为经

济社会发展提供有力支撑和保障。要坚持市

场化、法治化、国际化导向，共建共享长三角

G60科创走廊现代物流体系示范走廊。在长

三角一体化版图上，长三角G60科创走廊“串”

起的沪苏浙皖 9座城市正呈现出几何式倍增

发展的“G60效应”。要基于具有国际竞争力

的产业链创新链集群，打造与之相配套的现代

物流体系。双方合作可以在产业融合、边缘融

合等方面形成“发酵剂”和“催化剂”作用，催生

一些新业态。要只争朝夕，驻足松江，扬鞭四

海，共同打造总部经济集聚地。松江有强有力

的人才供给支撑，要做到政策聚焦，加快重大

项目落地。

李谦表示，顺丰集团在业界具有领先地

位，探索形成了一些好的做法。要立足松江枢

纽前景，把握好相关政策支持，提前做好各项

对接工作。

王卫向松江区委、区政府对顺丰集团发展

给予的支持和帮助表示感谢。他说，要把握松

江枢纽带来的发展机遇，打造货运经济区，带

动更多高端产业进驻，促进与运输模式相匹配

的经济增长。

金兴明来松调研宗教工作时强调

合理安排宗教活动，提供切实
可行的宗教服务，为社会稳定

和经济发展作出贡献
程向民闵卫星张喆人刘其龙参加

把文明的种子种进村民心里
——记全国文明村新浜镇胡家埭村

□记者 李于伯

程向民在松江区和顺丰集团座谈会上强调

共同把握松江枢纽现代物流体系示范集聚区的重大机遇
共建共享长三角G60科创走廊现代物流体系示范走廊

李谦王卫等出席

人文松江活动中心是松江构建现代文化服务体系，塑造人文松江建设总体目标的一项

重要工程。目前已完成主体结构封顶，预计年底前一期工程基本完工。 记者 姜辉辉 摄莱慎生物挂牌上股交科创板

在松江先试先行，科创企业纯信用贷款最高授信额度可达5000万元——

“G60科创贷”推动长三角
构建科创金融新生态

村务见阳光 乡村大变样
——我区推进“阳光村务工程”让监督更加精准

□记者 牛立超
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农村散养犬
也有“户口”了

□记者 周丹丹

下转第七版

▲

下转第七版

▲

下转第七版

▲

下转第七版

▲


